

Der Panoramablick und die Mädchen mit den sprechenden Augen

Im Juli trafen sich 14 Familien, ein Koch und das Team vom "Arbeitskreis Unterstützte Kommunikation" (AKUK!) aus Deutschland auf dem Markbachjoch im Alpengasthof Panorama, um sich über die spezielle Kommunikation der Menschen mit Rett-Syndrom zu informieren und auszutauschen. Das Rett-Syndrom ist eine genetisch bedingte Behinderung. Menschen, die mit dieser Behinderung leben, können ihre Hände nicht einsetzen, nicht sprechen und sind immer auf die Hilfe anderer angewiesen.

Die Eltern und Betreuerinnen aus Kindergarten, Schule und Einrichtung genossen nicht nur das großartige Panorama der Wildschönau, sondern auch den Blick über die vielfältige Welt der „unterstützten Kommunikation“ mit Bildkarten und Sprachcomputern mit Augensteuerung. Sie hörten Vorträge namhafter Referentinnen und arbeiteten an der Erweiterung des Wortschatzes ihrer Kinder.

Drei junge Leute gestalteten das Freizeitprogramm für die Geschwister: Schwimmen, Ratespiele, die Wanderung zum Klaus (Anton-Graf-Hütte) und nicht zuletzt auch das Abenteuer Paragliding stand auf dem Freizeitprogramm aller Teilnehmer.

Der Koch und seine 3 Assistentinnen sorgten unermüdlich für das kulinarische Wohl und die speziellen Wünsche aller.

Beate Hirsch, die Besitzerin des Alpengasthofes Panorama, beherbergte ihre Gäste gerne: „Ich habe so viel gelernt in dieser Woche. Die Mädchen und Frauen sprechen wirklich mit den Augen. Es kommt so viel zurück, was man mit Sprache gar nicht ausdrücken kann.“ Und jetzt haben nicht nur die Mädchen und Frauen mit Rett-Syndrom zuhause viel zu erzählen.



„Kuh-Muh-nikation“ beim Alpengasthof Panorama



Wenn der Schirm aufgeht ...



Grenzenlose Freiheit

Weitere Informationen unter www.akuk-online.de, Angelika Koch-Buchtmann.